

L'actualité de R&S n°188

20 février 2025



L'équipe de Recherches & Solidarités et celle de Juris Associations ont noué, au fil du temps, de belles relations : articles dans la revue, présence au comité scientifique, mises en relation... Cette newsletter est l'occasion de revenir sur trois parutions de R&S qui ont marqué l'année 2024.

La France bénévole

L'article paru dans le n° 704 de Juris Associations en juillet 2024, est co-signé par Patrick Bonneau, membre du conseil d'administration de R&S et par Jacques Malet, cofondateur de R&S. Il décrypte les résultats de deux enquêtes réalisées en 2024 pour actualiser le portrait des bénévoles aujourd'hui.



La colonne vertébrale des associations se fragilise, mais des perspectives encourageantes voient le jour : outre l'engagement croissant des plus jeunes, on note l'intention de faire plus chez les 50-59 ans, bientôt davantage disponibles et à la recherche de nouvelles aventures.

[Lire et télécharger l'article](#)

La France associative en mouvement

Co-rédigé par Cécile Bazin et Jacques Malet, cofondateurs de R&S, cet article paru dans le n° 707 de novembre 2024, souligne le poids du secteur associatif dans l'emploi, en France. En 2023, on compte 153 650 associations employant plus de 1,9 million de salariés, avec une masse salariale de 49,5 milliards d'euros. Ce secteur représente 8,9 % des effectifs salariés du privé, soit plus que celui de la construction (8 %) et celui des transports (7,3 %).



Au-delà des chiffres, le point de vue des dirigeants employeurs sur la "santé" de leur association, leurs difficultés et leurs projets, apportent aussi des enseignements utiles.

[Lire et télécharger l'article](#)

Les associations face aux enjeux de transition écologique

L'article écrit à 4 mains par Pascal Dreyer, président de R&S et Philippe Mayol directeur général de la Fondation Terre solidaire, est paru dans le n°710 de décembre 2024. il souligne que les pratiques des associations évoluent mais le plus souvent de façon informelle, sans prise en compte globale.



Si les dirigeants associatifs ont conscience de la nécessité de prendre en compte les enjeux de transition écologique, des espaces de partage d'expériences et un accompagnement stratégique sont attendus pour qu'ils s'insèrent de manière transversale dans chaque projet associatif.

[Lire et télécharger l'article](#)

*Cette newsletter vous a plu ? N'hésitez pas à la partager autour de vous, à
[inviter vos amis à s'abonner](#)*

et rejoignez-nous sur les réseaux sociaux.



Vous recevez cette newsletter parce que vous vous êtes abonné.

Si vous ne souhaitez plus la recevoir, il suffit de cliquer [ici](#)